

Inflación anual cede tras dilusión del 'gasolinazo' (El Financiero 25/01/18)

Inflación anual cede tras dilusión del 'gasolinazo' (El Financiero 25/01/18) EDUARDO JARDÓN Los precios al consumidor en México crecieron 5.51 por ciento a tasa anual en la primera quincena de enero, por debajo de lo estimado por los analistas y además presentó su menor nivel desde marzo del año anterior, ante la fuerte moderación en los precios de los energéticos, principalmente en las gasolinas. Por un efecto comparativo favorable, los precios de los energéticos suavizaron su avance en el arranque de este año, ya que en el mismo periodo de 2017 se vieron presionados por el 'gasolinazo', lo que no ocurrió en este año. El alza anual del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) fue inferior en 1.3 puntos, respecto al del cierre de 2017, que se explica casi en totalidad por los energéticos, ya que su incidencia sobre la inflación bajó de 1.77 puntos a finales del año anterior a 0.69 puntos en la primera quincena de enero, 1.1 puntos menos. "Los efectos de base de comparación desempeñaron un papel importante para el resultado anual, particularmente los provenientes del aumento en el precio de la gasolina de hace un año", destacaron analistas de Citibanamex en un reporte.

FUERTE DESACELERACIÓN El índice de precios de los energéticos pasó de un avance anual de 17.86 por ciento en la segunda quincena de diciembre, a 6.38 por ciento en la primera mitad del presente mes. El incremento anual en el precio de la gasolina Magna pasó de 17.77 por ciento a 2.3, en el periodo mencionado, mientras que en la Premium fue de 22.80 a 2.08 por ciento. En el gas doméstico la moderación fue menor, ya que de un incremento de 44.03 por ciento al cierre de 2017 en la primera quincena se ubicó en 29.97 por ciento. Analistas de Monex mencionaron que perciben riesgos hacia adelante, que podrían afectar la trayectoria inflacionaria, "en especial al componente no subyacente, ya que por la temporada invernal los precios de los energéticos podrían continuar ejerciendo presión sobre el indicador general de precios".

SINFRENO, LOS AGROPECUARIOS Casi todos los subíndices inflacionarios moderaron su avance anual, con excepción del de frutas y verduras, que se mantuvo en 20.83 por ciento, y el de pecuarios, que pasó de 4.54 a 4.78, impulsado principalmente por el alza en el precio del huevo, de 20.2 por ciento en los últimos doce meses. Los economistas de JP Morgan estiman que la inflación, en particular el índice subyacente, mantendrá una tendencia a la baja en el corto plazo, lo que debería ser motivo suficiente para que el Banco de México se mantenga al margen de más movimientos en la tasa de interés de referencia, luego del incremento previsto para febrero. La institución financiera estima que en el corto plazo la inflación subyacente seguirá una trayectoria descendente y se ubicará dentro del rango objetivo del banco central para finales del primer trimestre.